



Communiqué

Montreuil le, 30 avril 2024



1er mai : journée internationale de lutte pour les travailleuses et les travailleurs

Une journée pour rappeler les luttes passées et actuelles pour les droits des travailleuses et des travailleurs.

Le 1er mai est célébré chaque année dans de nombreux pays du monde.

Son origine est en réalité liée à une longue histoire de luttes pour les droits des travailleurs et des travailleuses.

Tout commence aux États-Unis à la fin du XIXe siècle. La révolution industrielle bat son plein, et les conditions de travail sont souvent déplorables. Les journées de travail sont longues, les salaires bas et les risques d'accidents élevés.

En 1886, les ouvriers américains lancent un mouvement d'ampleur pour réclamer la journée des trois-huit .

Cet événement marque un tournant. Le mouvement ouvrier international décide de faire du 1er mai une journée de rappel des luttes et de revendications des travailleurs et des travailleuses, en adoptant le triangle rouge : 8 heures de travail-8 heures de loisirs-8 heures de repos.

Le 1er mai 1891, à l'appel des organisations ouvrières, des manifestations ont lieu dans toutes les régions de France pour réclamer les trois- huit. A Fourmies (nord), la troupe tire sur la foule : 5 morts - Marie Blondeau et Kleber Giloteaux (tous deux 19 ans)- et 30blessés.

En souvenir de ce jour, le Triangle Rouge est remplacé par l'égantine rouge.

Le 1er mai devient alors un jour férié en France et dans de nombreux autres pays du monde.

Aujourd'hui encore, la fête du Travail est l'occasion de rappeler les combats menés par les travailleurs et travailleuses pour leurs droits, de les remettre sur la place publique.

Aujourd'hui, ayons le courage de reprendre les combats pour une vie meilleure.

C'est aussi un moment pour réfléchir aux enjeux du monde du travail d'aujourd'hui et pour continuer à militer pour une société plus juste.

Bernard Dekoker-Suarez
Grand Maitre
de la Grande Loge Mixte Universelle
contact@glmu.fr



La Grande Loge Mixte Universelle est une obéissance mixte, démocratique, progressive, progressiste, engagée socialement et militante pour passer de la culture de la guerre à la culture de la paix.

